

ФГБОУ ВО "РОССИЙСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ АГРАРНЫЙ ЗАОЧНЫЙ УНИВЕРСИТЕТ"

# ВЕСТНИК ОХОТОВЕДЕНИЯ

научно-практический и теоретический журнал

Том 15      № 3      2018      Июль-сентябрь

Журнал основан в декабре 2003 г.  
Выходит 4 раза в год

Главный редактор  
Еськов Евгений Константинович

## **Редакционная коллегия:**

Т.С. Арамилева, А.П. Бербер, В.А.Валуев (зам. главного редактора),  
П.И. Данилов, А.А. Данилкин, Н.С. Корытин, В.М. Кирьякулов, А.Н. Кудактин,  
В.В. Макаров (зам. главного редактора), В.Г. Монахов, Б.В. Новиков, Е.С. Равкин,  
М.Н. Смирнов, И.Л. Туманов, В.И. Фертиков, С.Ю. Фокин, М.В. Холодова

## **Редакционный совет:**

Э.В. Бендерский, Г.И. Блохин, Ю.Е. Вашукевич, А.М. Волох,  
А.В. Давыдов, И.А. Домский, Н.К. Железнов-Чукотский,  
В.А. Кузякин, Е.М. Недзельский

Адрес редакции: 143900, Балашиха-8 Московской обл., ул. Ю. Фучика, 1,  
ФГБОУ ВО "Российский государственный аграрный заочный университет",  
тел.(факс): 8(495) 521-45-74. E-mail: [ekeskov@yandex.ru](mailto:ekeskov@yandex.ru)

ISSN: 1994-411X

ISSN 1994-411X



**Журнал издаётся при финансовой поддержке  
Ассоциации «Росохотрыболовсоюз»**

**Журнал распространяется по подписке.  
Подписной индекс 58389**

**Журнал входит в Перечень ведущих  
рецензируемых научных журналов и изданий,  
рекомендованных ВАК для публикации  
основных результатов диссертационных  
исследований. Журнал включен в РИНЦ**

© Редакция журнала «Вестник охотоведения», 2018 г.

**FGBU VO "RUSSIAN STATE AGRARIAN CORRESPONDENCE UNIVERSITY"**

**THE HERALD OF GAME MANAGEMENT**

The theoretical and practical journal

Volume 15 № 3

2018

July-September

The journal was founded in December of 2003

It is published four times a year

**The chief editor**

Eskov Evgeniy Konstantinovich

**The editorial board**

Aramileva T.S., Berber A.P., Valuev V.A. (the deputy chief editor),  
Danilov P.I., Danilkin A.A., Koritin N.S., Kiryakulov V.M., Kudaktin A.N.,  
Makarov V.V. (the deputy chief editor), Monahov V.G., Novikov B.V.,  
Ravkin E.S., Smirnov M.N., Tumanov I.L., Fertikov V.I.,  
Fokin S.Yu., Holodova M.V.

**The editorial council**

Benderskiy E.V., Blohin G.I., Vashukevich Yu.E., Voloh A.M.,  
Davidov A.V., Domskiy I.A., Zheleznov-Chukotskiy N.K.,  
Kuzyakin V.A., Nedzelskiy E.M.

Address of the editorial office: 143900, Moscow region, Balashikha,  
Yulius Fuchik str. 1, Russian state agrarian correspondence university  
Tel/fax: (495) 521-45-74, e-mail: [ekeskov@yandex.ru](mailto:ekeskov@yandex.ru)

The journal is published under the sponsorship of Rosokhotrybolovsoyuz  
The journal can be subscribed according to the index in the Catalogue of the  
Rospechat agency – 58389

УДК 639.123

Поступила в редакцию 19.12.2017 г.

## **МАТЕРИАЛЫ ПО ЧИСЛЕННОСТИ И БИОЛОГИИ СЕВЕРОКАВКАЗСКОГО ФАЗАНА В ЧЕЧЕНСКОЙ РЕСПУБЛИКЕ**

© 2018 г. А.В. Солоха

*ФГБУ «Контрольный информационно-аналитический центр охотничьих животных и среды их обитания», 107140, Москва, ул. Верхняя Красносельская, д.11а, стр.1,  
e-mail: alex.solokha@gmail.com*

В конце января и в апреле-мае 2017 г. изучали группировку северокавказского фазана в Шелковском районе Чеченской Республики на территории регионального памятника природы «Урочище Степная жемчужина». Фенотипические признаки самцов фазана соответствовали описаниям аборигенного подвида. Численность группировки в конце января составляла примерно 200 особей, в апреле - около 150 особей. Токование самцов и формирование семей происходили с середины марта. Весь период откладки и насиживания яиц был растянут с середины апреля до середины июня. Найдено и описано одно гнездо с пятью яйцами. Выявлены основные лимитирующие факторы – хищники и незаконный отстрел. Разработаны рекомендации по усилению охраны северокавказского фазана и его местообитаний.

**Ключевые слова:** северокавказский фазан, учет численности, гнездование, фотоловушка, местообитания.

# **MATERIALS ON THE NUMBER AND BIOLOGY OF NORTH CAUCASIAN PHEASANT IN THE CHECHEN REPUBLIC**

**A.V. Solokha**

*State Information-Analytical Center of Game Animals and Habitats  
Bld. 1, 11A, Verkhnyaya Krasnoselskaya Street, Moscow, Russia  
e-mail: alex.solokha@gmail.com*

*In late January and April-May 2017 the study of the population of the North Caucasian subspecies of the Common Pheasant was conducted at the local protected area "Steppe Pearl", Chechen Republic. Phenotypical characteristics of the males corresponded to the descriptions of the indigenous subspecies. Local population could comprise of 150-200 adult birds. From mid-March males started their courtship displays accompanied by loud calls. Nesting period began in early or mid-April and first chicks appeared in the last decade of May. We found one nest with incomplete clutch of five eggs. Predator and illegal hunting were identified as main threats for local population. Site-based recommendations are developed and should be implemented to improve protection of the North Caucasian Pheasant.*

**Key words:** *North Caucasian Pheasant, counting of the number, breeding, camera trap, habitats.*